

Starke Kinder. Starke Demokratie.

RespAct unterstützt die Entwicklung von Kindern und Jugendlichen zu starken, eigenständigen Persönlichkeiten. Das Bildungsangebot richtet sich an Kinder und Jugendliche von 8 bis 18 Jahren in Schulen und Jugendeinrichtungen. Mit Hilfe von Boxübungen, Videoarbeit und Rollenspielen lernen die TeilnehmerInnen für ihre Interessen einzustehen, KooperationspartnerInnen zu gewinnen und Probleme in ihrem Stadtviertel eigenverantwortlich zu lösen. Auf dem abschließenden RespAct-Gipfel diskutieren die Kinder und Jugendlichen ihre Ideen mit EntscheidungsträgerInnen aus Wirtschaft, Politik und Verwaltung. Durch die reale Umsetzung der Vorschläge machen die TeilnehmerInnen die Erfahrung, dass sie durch demokratische Beteiligung ihr Lebensumfeld nachhaltig verändern können. Unser Konzept wurde unter anderem mit dem Hauptstadtpreis für Integration und Toleranz (2012) sowie dem Mete-Eksi-Preis (2012) ausgezeichnet.

Erfolge für eine lebenswertere Stadt

- Schulweite **Aufräumaktionen** von Spielplätzen und Schulgeländen in Kooperation mit der Stadtreinigung.
- **Spendenaktion für Bekleidung** von SchülerInnen in Zusammenarbeit mit dem Erstaufnahmeheim für **Wohnungslose** in Berlin-Neukölln.
- **Einweihung einer Tempo 30-Warnleuchte** vor der Grundschule.
- **Durchführung von Sicherheitstrainings** für SchülerInnen mit der lokalen Polizei.

Erfolge für die Entwicklung der TeilnehmerInnen

Eine interne Evaluation (2014) hat ergeben, dass die TeilnehmerInnen

- ein gestärktes **Selbstvertrauen** haben und mehr **Resilienz** zeigen.
- **zuversichtlicher** in die Zukunft blicken.
- konkrete **Verbesserungsaktionen** in ihrem Stadtteil vorhaben.
- soziale Kompetenzen wie **Lösungsorientierung, Durchsetzungsvermögen, Team- und Kommunikationsfähigkeit** verbessern.

+++ RespAct gibt es als Projektwoche, AG, Aktionstag und RespAct-Gipfel +++

Kontaktieren Sie uns bei Fragen und Interesse info@respect.org

